

SYNTHÈSES DE LA QUESTION DU CLIMAF

ENGAGEMENT MAÇONNIQUE AU SAIN DE LA LOGE

QUE SIGNIFIE ÊTRE INITIÉE AU XXI SIÈCLE?

POURQUOI CHOISIR UNE OBÉDIENCE FEMÉLINE ?

Engagement maçonnique au sein de la Loge:

Quand on se joint à une Loge, nous prenons en pleine conscience et sans obligation, un engagement formel. Au fur et à mesure, la signification de cet engagement, s'éclaircira. Ce processus d'apprentissage affectif et rationnel qui se développera en loge rendra plus évident notre sentiment d'appartenance à une communauté universelle, la Franc-maçonnerie.

Des l'éveil de notre propre conscience, jusqu'au moment où on pourra se connaître mieux et aussi connaître l'autre, la Maçonne va non seulement se convertir en une femme qui va apporter sa Pierre à sa propre construction intérieure qui bénéficiera à la Loge, mais aussi en apportant sa Pierre pour parfaire le monde qui nous entoure, monde injuste et rempli d'imperfections. L'engagement va alors être que toutes en loge, travailleront à faire éclore la Bonté qui devrait toutes nous animer. Enfin, l'engagement que l'on prend est vis à vis de soi et faire que s'initier revienne à se connaître soi-même.

L'engagement que nous avons pris, implique que notre vie soit guidée par la raison et l'esprit et que tous les deux consolident ce style de vie qui nous guidera vers une harmonie en nous mêmes et avec le reste du monde. Cet engagement est un défi éthique lancé au monde profane. Dans une société profane telle que celle en laquelle nous vivons aujourd'hui, il est important que les Maçonnes et la Maçonnerie soient mieux connus pour ce que nous sommes et que les mythes qui entourent notre ordre, tombent enfin.

Nous devons nous engager à renforcer les valeurs morales telles que solidarité, égalité, communication, dialogue, la non-discrimination, la coopération. Travailler afin de porter haut et fort ce triptyque qui est le notre; liberté, égalité et fraternité. Il faut que nous recherchions à l'intérieur de nous les réponses pour que nous puissions alors les apporter au dehors de la Loge.

Que signifie être initiée au XXI siècle?

Dans son livre "Repenser la Pobreza", l'économiste Esther Duflo^{*}, nous rappelle que la pauvresse est causée au monde par trois "i": Le **i** de idéologie, le **i** d'inertie et le **i** d'ignorance. Ces trois **i** sont aussi ceux qui génèrent aussi la pauvresse spirituelle que

* Investigatrice du MIT. Spécialiste dans la Microéconomie des Pays Défavorisés

nous voyons. Mais pour la combattre nous avons, nous, le grand **I** de l; **Initiation**. Etre initiée est un acte volontaire que nous décidons en totale liberté de conscience, un pas que nous faisons qui aura de répercussions dans le monde qui nous entoure. Etre initiée, signifie pouvoir se débarrasser des vérités absolues qu'on nous a inculqué, c'est un acte d'émancipation et de liberté. Lorsque l'on s'initie en Franc-maçonnerie, on le fait en toute connaissance de cause et sans y être forcé. Ce n'est qu'au cours de notre parcours initiatique que la clarté deviendra par le biais de notre apprentissage effectif et rationnel des Maçonnes engagées. Cet engagement, implique une attitude, une façon de vivre, vers l'harmonie dans ce monde. Le chemin initiatique est intemporel, marquée par une philosophie permanente, la connaissance initiatique inviolable qui va nous emmener, nous Femmes Maçonnes, à rendre des comptes a la fois a l'éthique historique et temporelle. L'époque en laquelle nous vivons n'a pas de réponses ni de questions et c'est alors nous, Maçonnes, qui devons les chercher. Ceci donc explique pourquoi nous devons changer, nous améliorer. Nous savons que la recherche de ces améliorations est un travail éminemment Maçonnique et que pour le faire nous trouvons les outils nécessaires dans la loge.

Le XXI siècle, se caractérise par une société ou tout va vite, ou tout devient plus compliqué, métissages des cultures, ethnies ou encore idées. Il est donc nécessaire que dans cet amalgame confus, nous préservions notre identité Maçonnique. Etre Maçonne aujourd'hui c'est, de quelque manière, ni accepter ni recevoir ces concepts de ce siècle XXI, concepts véhiculent égoïsme, utilisation d'influences servant a asservir les autres à ces idées qui favorisent a ceux qui en profitent honteusement. Ce siècle qui se caractérise par le pouvoir exagéré des communications, de l'économie et ses polémiques, qui se caractérise enfin par la perte et l'obsolescence des valeurs. Ce siècle oublie l'existence des "cartas Magnas" qui ont permis d'introduire en France et aux Etats Unis et après au monde occidental l'hégémonie démocratique, et qu'aujourd'hui est en train de mettre en place un système individuel devenant de plus en plus omniprésent dans nos sociétés occidentales permettant ainsi que ces valeurs factices individuelles, capitalistes et de la consommation comme finalité, puissent se répandre si vite et si bien. Mais il faut le dire, les Maçonnes que nous sommes ne doivent pas l'accepter, nous devons concevoir un monde, ou pour le moins essayer de concevoir, différent et nous battre contre ce que l'on nous propose comme vérité absolue. Mais soyons conscientes qu'essayer de transformer cette société qui est aujourd'hui la notre, est une action chaque fois plus "matérialiste". Donc sans progrès personnel nous ne pourrons jamais aider au progrès. Il nous reste donc à travailler sur nous mêmes à l'intérieur du temple et continuer au dehors l'oeuvre commencée à l'intérieur.

Un autre défi sera de faire que nous, maçonnes, et la Maçonnerie Universelle soyons mieux connus pour ce que nous sommes. Que les mythes qui ont vu jour autour de nous, disparaissent et laissent place à ce que nous sommes vraiment. Il nous reste donc à travailler pour que l'amélioration de chacune aide à l'amélioration de la société.

Nous pensons en utopiste souvent et certainement que grâce à cette utopie qu'on nous reproche parfois, le monde avance et finalement bouge. Enfin n'oublions pas que l'on puisse aussi être irresponsable par omission.

Pourquoi choisir une obéissance féminine?

Depuis toujours, nous les êtres humains avons élaboré des systèmes compartimentés, portant d'avantage préjudice à la femme qu'à l'homme. La femme est sujette à l'injustice dans beaucoup de domaines, doit supporter la violence machiste et est vit dans une société dominée par des cultures discriminatoires. On peut voir en Occident apparaître des changements importants destinés à éliminer cette culture patriarcale, même s'il reste encore beaucoup à faire. Nous vivons toujours dans un monde dominé par l'hégémonie masculine. Nous nous sommes "masculinisées" pour plus facilement arriver au pouvoir et l'égalité. Nous avons pour cela utilisé les mêmes méthodes que les hommes notamment dans le domaine politique, le monde des affaires et économique. Ainsi, nous les femmes avons accès au pouvoir. Mais cela ne fait que confirmer que le monde masculin toujours prévaut.

C'est les raisons pour lesquelles l'existence d'une Obéissance féminine est aujourd'hui plus qu'avant, nécessaire et même nous osons dire que la méthode initiatique est plus commode si elle est exercée au sein du même genre. Nous avons une approche initiatique mieux partagée car notre fonctionnement personnel est semblable et révélé ainsi une intimité plus profonde, plus magnifiée.

Nous femmes Maçonnes, devons faire face à plusieurs tâches, qui, peut-être, toutes ont un même objectif: retrouver ce que nous sommes avec notre profonde et authentique identité féminine, en utilisant notre propre spiritualité basée sur la méthode maçonnique qui nous offre cette lumière, défendant Sagesse face à l'ignorance, Tolérance face au fanatisme et Bienveillance face à l'ambition.

En choisissant une obéissance féminine, nous pouvons approfondir et partager des expériences "au mode féminin", c'est à dire, à notre façon. Ce développement que nous qualifions d'uniquement féminin, rend plus facile la transmission vers le monde profane de nos valeurs qui paraissent endormies ou ayant disparu, de ce monde où prévaut le matériel face au spirituel. Nous n'oublions pas, enfin, que nous construisons le temple avec Sagesse, Force et Beauté.

Nous avons dit.

GLFE